

**Hier einige Restaurants und Bars, die es in München auszuprobieren gilt. Nur eine Auswahl, dafür aber wirklich für jeden etwas! Achtung, viele haben sonntags und/oder montags geschlossen. Am besten vorab online einen Tisch reservieren.**

## Bräustüberl der Forschungsbrauerei

Ein beliebtes Restaurant, Biergarten und Brauerei – alles in einem. In der Forschungsbrauerei werden eine ganze Reihe von Bierspezialitäten hergestellt: darunter das helle Pilsissimus, die Wilde Weiße – ein Weißbier-Bock – und Gottfried Jakobs Blonder Bock, ein Starkbier. Ein Maß von diesem Bier wird Sie verändern, zwei Maß werden Sie auf einen anderen Planeten beamen und drei Maß verderben Ihnen den nächsten Messtag. Obacht!

Unterhachinger Straße 78, Tel. 089 670 11 69, Di-Sa 11-22.30 Uhr, So 11-22 Uhr. [www.forschungsbrauereibraeustueberl.de](http://www.forschungsbrauereibraeustueberl.de)

## EssZimmer

Das EssZimmer im dritten Obergeschoss der BMW-Welt ist eine von Münchens Adressen für Gourmets. Edles Holz, dunkles Leder, warme Farben – exquisit und exklusiv eben. Spitzenkoch Bobby Bräuer, vielfach ausgezeichnet, hat sich zwei Sterne erkocht. 45 Sitzplätze – Reservierung nicht vergessen! 5-Gänge-Menü ab 175 Euro. Als Sahnehäubchen lockt die kostenlose Heimfahrt mit Chauffeur (innerhalb Münchens). Zum Beispiel im 7er-BMW.

Am Olympiapark 1, Tel. 089 35 89 91-814, Di-Sa 19-0 Uhr. [www.feinkost-kaefer.de/esszimmer-muenchen](http://www.feinkost-kaefer.de/esszimmer-muenchen)

## Fugazi

Hier gibt's einen der imposantesten Pizzaoefen Münchens – und gute Pizzen wie auch Burger zu erschwinglichen Preisen.

Wittelsbacherstraße 15, Tel. 089 20 100 59, Mo-Fr 17.30-0 Uhr, Sa & So 10-0 Uhr. <https://fugazi.pizza/>

## Gastro Bar el Tato

Die 2024 eröffnete Bar im Gärtnerplatzviertel gibt sich lateinamerikanisch inspiriert. Sie bietet authentische lateinamerikanische Küche von Ceviche bis zu Tacos und professionelle Barkultur mit Spitzendrinks, gerne mit Tequila, Mezcal und Rum. Wenige Minuten nach Öffnung ist der kleine Laden meist rappellvoll, lange Schlangen zeugen davon. Reservierungen nur ab fünf Personen aufwärts möglich. Buttermelcherstraße 9, Di & Mi 18-0 Uhr, Do 18-1 Uhr, Fr & Sa 18-2 Uhr. <https://el-tato.bar/>

## Geisel's Vinothek

Italien trifft Bayern: Die Vinothek by Geisel, nur wenige Minuten zu Fuß vom Hauptbahnhof entfernt, bietet eine umfangreiche Karte einschließlich hauchdünnem San-Daniele-Schinken und über 500 Weinen. Wöchentlich wechselnde Speisekarte mit hausgemachter Pasta und tollen Gerichten der bayerischen und der italienischen Küche.

Schützenstraße 11, Tel. 089 55 13 77 140, Mo-Sa 12-0 Uhr. <https://www.>

[excelsior-hotel.de/vinothek](http://excelsior-hotel.de/vinothek)

## Havana Club

Wer an Cuba denkt, denkt an Rum, Zigarren, klassische Drinks – als Dauerbrenner entpuppt sich diese Cocktailbar.

Herrnstraße 30, Tel. 089 29 18 84, Mo-Do 18-1 Uhr, Fr & Sa 18-3 Uhr, So 19-1 Uhr. [www.havanaclub-muenchen.de](http://www.havanaclub-muenchen.de)

## Haxengrill

Das Wirtshaus im Scholastikahaus unweit von Marienplatz und Odeonplatz ist berühmt – wie könnte es anders sein? – für seine Haxn, die langsam über Buchenholz gegrillt werden. Seit 2024 in Händen der Augustiner-Brauerei, wurde aus dem Haxnbauer der Haxengrill. Eine halbe Haxe reicht für die meisten aus. Obwohl – richtige Männer bestellen natürlich eine ganze! Der aus dem 14. Jahrhundert stammende Biersaal ist bekannt für sein dunkles Bier, welches ausgezeichnet dazu passt. Deftig und typisch bayrisch!

Sparkassenstraße 6/Am Platz, Tel. 089 216 654 0, täglich 11-23 Uhr. <https://haxengrill.com/>

## Irmi

Modern Munich Kitchen oder moderne Münchner Küche nennen die Macher ihre Schmankerl, die deftige Hausmannskost und bayrische Klassiker zeitgemäß interpretieren. Hinzu kommen selbstgemachtes Eis, gutes Giesinger-Bräu-Bier und süffige Craft-Biere. Probieren Sie den halbflüssigen Schokoladenkuchen...

Goethestr. 4, Tel. 01 72 675 098 2, täglich 17-23.30 Uhr. <https://irmi-muenchen.de/>

## Käfer-Schänke

Käfer steht für Feinkost – im Geschäft, als Partyservice und Gourmet-Restaurant. Nicht wirklich das günstigste Restaurant in der Stadt, dafür aber einer der Treffpunkte Nr.1 in München, edel und top. Selbst im Bundestag bewirtet Käfer.

Prinzregentenstraße 73, Tel. 089 41 68 247, Mo-Sa 12-0 Uhr. [www.feinkost-kaefer.de](http://www.feinkost-kaefer.de)

## Nürnberger Bratwurst Glöckl am Dom

Hier geht es um die Wurst, und die wird bei Glöckl zelebriert. Dieses traditionelle Wirtshaus serviert seit 1883 ausgezeichnete Bratwürste, die über einem Holzfeuer gegrillt werden. Unten ist es zwar meistens voll, aber oben findet sich immer noch ein Plätzchen. Dort herrscht vielleicht nicht dieselbe Atmosphäre, aber es ist allemal wert, wenn Sie Würstchen mögen. Das Ganze abgerundet mit einem Augustiner Bier und vertretbaren Preisen – perfekt! Ein Muss!

Frauenplatz 9, Tel. 089 29 19 45-0, täglich 10-1 Uhr. [www.bratwurst-gloeckl.de](http://www.bratwurst-gloeckl.de)

## P1

Münchens berühmteste Diskothek war einer der exklusivsten Läden in Deutschland: sehr hip und stylisch, hübsche Mädchen, hohe Promidichte. Die eines hass(t)en es, die

anderen lieb(t)en es. Heute zehrt der Club von seinem alten Ruhm. Hingucker: das Herren-WC mit seinen Bäumen.

Prinzregentenstraße 1, Tel. 089 21 11 140, Mi & Do 22-5 Uhr, Fr & Sa 23-5 Uhr. [www.p1-club.de](http://www.p1-club.de)

## Pfistermühle

Im liebevoll restaurierten Gewölbe der herzoglichen Mühle von 1573, außen von Efeu umrankt, wird bayrische Spitzenküche serviert. Das bedeutet nicht automatisch schwere Kost, sondern Leckeres vom Weiderind, Entenbrust sous vide, hausgebeizter Lachs oder vegetarisches Risotto vom Muskatkürbis. Ein Edel-Bayer mit ausgezeichnetem Personal mitten in der Stadt. 5-Gang-Chef's-Menü zu 159 Euro.

Pfisterstraße 4, Tel. 089 23 70 38 65, Di-Fr 11.30-23 Uhr, Sa 11.30-23 Uhr. [www.pfistermuehle.de](http://www.pfistermuehle.de)

## Schneider Bräuhaus München

Münchner Traditionswirtshaus direkt im Zentrum mit gutem und teils noch günstigem Essen, vielen leckeren Bieren einschließlich der Weizenbier-Spezialität „Schneider Weisse“. Knapp ein Dutzend Schneider-Biere vom Fass! Ein absolutes Muss! Tal 7, Tel. 089 290 13 80, täglich 9-23.30 Uhr. [www.schneiderbrauhaus.de](http://www.schneiderbrauhaus.de)

## Schreiberei & Tohru in der Schreiberei

Auf eine französische Speisekarte mit japanischem Einschlag setzt der deutsche Küchenchef Tohru Nakamura (2013-20 im Werneckhof): Er hievte das knapp 500 Jahre alte Bürgerhaus in den Mittelpunkt des Gourmet-Kosmos. 10-Gänge-Menü ab 260 Euro. 2 Michelin-Sterne. Schreiberei: Dienenstr. 20, Mo-Do 17-0 Uhr, Fr 17-1 Uhr & Sa 13-01 Uhr. Tohru in der Schreiberei: Burgstr. 5, Di-Sa ab 19 Uhr. Tel. 089 215 291 72. [www.schreiberei-muc.de](http://www.schreiberei-muc.de)

## Schumanns Bar am Hofgarten

Eine der besten Bars in Deutschland, auch das „Wohnzimmer der Gentlemen“ genannt. Die Cocktails sind teuer, aber die besten der Stadt. Das Erfolgsgeheimnis lautet: sehr gepflegtes Understatement. Odeonsplatz 6-7 (Hofgarten), Tel. 089 22 90 60, Mo-Fr 9-2 Uhr, So 17-2 Uhr. [www.schumanns.de](http://www.schumanns.de)

## Tantris Maison Culinaire

Das Tantris ist ein Edelrestaurant mit knallorangemem 70er-Jahre-Retro-Flair – ein Haus, zwei Restaurants, zwei Michelin-Sterne. Genau der richtige Ort für Leute mit richtig Geld. Kalkulieren Sie locker einen niedrigen bis mittleren dreistelligen Betrag pro Nase ein.

Johann-Fichte-Straße 7, Tel. 089 36 19 590, Mi-Sa 12-16 & 18.30-0.00 Uhr. [www.tantris.de](http://www.tantris.de)

## St. Ribs

Spare nicht an Spare Ribs! Wo zuvor hochwertige vegetarische Kost serviert wurde, regiert nun der Fleischadel. Spare Ribs, angeblich die besten der Stadt, gibt es für 22 bis 34 Euro. Ansprechende Speisekarte.

Frauenstraße 4, Tel. 089 88 56 56 712, täglich 17-22 Uhr. <https://saintribs.com>

## Weichandhof

Im Westen der Stadt findet sich dieses sehr bayrische Restaurant, Weinstube und Biergarten. Serviert wird ein sehr gutes Essen zu vernünftigen Preisen mit einem guten Service.

Betzenweg 81, Tel. 089 89 11 600, täglich 11-24 Uhr. [www.weichandhof.de](http://www.weichandhof.de)

## Weinhaus Neuner

Die Geschichte von Münchens ältestem Weinhaus geht bis ins 15. Jahrhundert zurück. Exzellente Weine, gutes Essen und natürlich auch Bier. Ein sehr schöner Ort im Herzen der Stadt. Preise eher gehoben. Küche nachmittags und am späten Abend zu. Herzogspitalstraße 8, 089 260 39 54, Mo-Sa 12-0 Uhr. [www.weinhaus-neuner.de](http://www.weinhaus-neuner.de)

## Werneckhof Sigi Schelling

Vielfache Auszeichnungen, darunter ein Michelin-Stern, zeugen von der Innovationskraft und Qualität der Küche von Sigi Schelling und ihrem Team. Sie hat das Lokal im Juli 2021 übernommen. Am Abend 5-Gänge-Menü für 240 Euro. Mittwoch bis Freitag Business Lunch für preisstabile 135 und 155 Euro (3 oder 4 Gänge). Werneckstraße 11, Tel. 089 244 18 91 90, Mi-Sa 12-16 & 18.30-0 Uhr. [www.werneckhof-schelling.de](http://www.werneckhof-schelling.de)

## Zum Goldenen Kalb

New York in München: Gehobenes Steakhouse direkt am Viktualienmarkt. Das Steak ist hier hochpreisig und von bester Qualität. Deswegen ist es hier auch schwer, einen Tisch ohne Reservierung zu bekommen. Die Einrichtung ist top, man sitzt an Holztischen und stilechten karierten Decken.

Utzschneiderstraße 1, Tel. 089 23 54 22 90, Di-Sa 17-1 Uhr. [www.zum-goldenen-kalb.de](http://www.zum-goldenen-kalb.de)

## Zum Stifl

In dem Wirtshaus am Marienplatz mit ruhigem Innenhof gibt es typisch bayrische Küche und viel aus der hauseigenen Metzgerei. Probieren Sie mal die kalberne Milzwurst oder ein Voressen vom Lüngerl. Es gibt aber auch Pinsa oder eine Bowl. Weinstraße 3, Tel. 089 29 52 02, täglich 11-23 Uhr. [www.zum-stifl.de](http://www.zum-stifl.de)

## Vegane Restaurants

Wer vegan bevorzugt, kann das vietnamesische Restaurant **Soy** in der Maxvorstadt ansteuern, das **Café Omo** im Glockenbachviertel mit äthiopischen Spezialitäten oder das **Secret Garden**, ein rein veganes Sushi-Restaurant in der Altstadt mit rotem Wildreis in den Sushi-Kreationen. Das **Green Beetle** ist ein Fine Dining Restaurant mit (nicht nur) vegetarischer und veganer Küche und nachhaltigem Design in Bogenhausen und einem grünen Michelin-Stern.

<https://soy-muenchen.com/>  
<https://www.cafe-omo.de/>  
<https://secretgarden-muenchen.com/>  
<https://www.feinkost-kaefer.de/pages/greenbeetle>

# RESTAURANTS, BARS & CLUBS

Here are a few bars and restaurants for you to try in Munich. The selection is entirely arbitrary and are generally ones that we or our readers recommend. Make sure to reserve a table.

## Bräustüberl at Forschungsbrauerei

A popular restaurant, beer garden and brewery all in one. The St. Jakobus beer is very strong and as one local says: One 'Maß' (one litre) of this beer will change you, two will beam you onto another planet and three will destroy your visit to the exhibition the next day. So be careful...!

Unterhachingerstraße 15, Tel. 089 6701169, Tue-Sat 11:00-22:30, Sun 11:00-22:00. [www.forschungsbrauerei-braeustueberl.de](http://www.forschungsbrauerei-braeustueberl.de)

## EssZimmer

The EssZimmer (literally: dining room) on the third floor of the BMW-Welt is Munich's new top-notch address for gourmets. Noble wood, dark leather, warm colours - exquisite and exclusive. Only 45 seats - don't forget your reservation! 5-course menu for €150. The icing on the cake is the free ride home with chauffeur.

Am Olympiapark 1, Tel 089 358 99 18-14, Tue-Sat 19:00-24:00. [www.feinkost-kaefer.de/esszimmer-muenchen](http://www.feinkost-kaefer.de/esszimmer-muenchen)

## Fugazi

Casalinga cuisine and simple Italian cooking, including some of the best pizza from the most impressive pizza oven in Munich!

Wittelsbacherstraße 15, Tel. 089 201 00 59, Mon-Fri 17:30-24:00 Uhr, Sat & Sun 10:00-24:00. <https://fugazi.pizza>

## Gastro Bar el Tato

The bar in the Gärtnerplatzviertel, which opened in 2024, is inspired by South America, with authentic Lat Am cuisine from ceviche to tacos and professional bar culture with top drinks, often with tequila, mezcal and rum. A few minutes after opening, the small room is usually packed, with long queues attesting to this. Reservations only possible for five people or more.

Buttermelcherstraße 9, Tue & Wed 18:00-24:00, Thu 18:00-1:00, Fri & Sat 18:00-2:00. <https://el-tato.bar>

## Geisel's Vinothek

Italy meets Bavaria: Geisel's Vinothek has been a popular spot in Munich for years. A wide menu includes wafer thin San Daniele ham and its extensive wine list includes over 500 entries. The menu changes every week and includes homemade pasta dishes.

Schützenstraße 11, Tel. 089 55 13 77 140, Mon-Sat 12:00-24:00. <https://www.excelsior-hotel.de/vinothek>

## Havana Club

Rum, cigars, classic drinks - one of the best cocktail bars in town and a classic in the Munich nightlife.

Herrnstraße 30, Tel 089 29 18 84, Mon-Thu 18:00-1:00, Fri & Sat

18:00-3:00, Sun 19:00-1:00. [www.havanaclub-muenchen.de](http://www.havanaclub-muenchen.de)

## Haxengrill

This centrally located restaurant is famous for its schweinshaxe - pigs' knuckles - grilled slowly over beech wood. In the hands of the Augustiner Brewery since 2024, the Haxnbauer has become the Haxengrill. A half knuckle is enough for most, although the real men will go with a whole one! This 14th century beer hall is known for its 'dunkles' - dark beer - which goes very well with a 'haxe'. Sparkassenstraße 6/Am Platz (Sendlinger Tor), Tel 089 216 654 0, daily 11:00-23:00. <https://haxengrill.com>

## Irimi

Modern Munich cuisine is what the makers call their delicacies, which interpret hearty home cooking and Bavarian classics in a contemporary way. In addition, you will find homemade ice creams and delicious craft beers. Try the semi-liquid chocolate cake...

Goethestraße 4, Tel 0172 675 098 2, daily 17:00-23:30. <https://irmi-muenchen.de>

## Käfer-Schänke

The restaurant 'Käfer-Schänke' - between town and showground - is a deli shop, a caterer and an excellent gourmet restaurant and increasingly a global brand. Not the cheapest place in town but very different and very good.

Prinzregentenstraße 73, Tel 089 41 68 247, Mon-Sat 12:00-24:00. [www.feinkost-kaefer.de](http://www.feinkost-kaefer.de)

## Nürnberg Bratwurst Glöckl am Dom

One of the best sausage places in town, this traditional Bavarian hostelry has been serving excellent bratwürsts since 1883. Grilled over a wood fire this has to be on your list for this week. The downstairs is almost always full but the upstairs tends to have space. While the atmosphere is not as good as downstairs it is still worth it if you like sausages. Round it off with an excellent Augustiner beer reasonably priced - perfect.

Frauenplatz 9, Tel 089 29 19 450, daily 10:00-1:00. [www.bratwurst-gloeckl.de](http://www.bratwurst-gloeckl.de)

## P1

Munich's most famous discotheque was one of the most exclusive clubs in Germany: very hip and stylish, high celebrity density. Some hate it, others love it. Today the club lives on its old glory. Eye-catcher: the men's WC with its trees.

Prinzregentenstraße 1, Tel 089 21 11 140, Wed & Thu 22:00-5:00, Fri & Sat 23:00-5:00. [www.p1-club.de](http://www.p1-club.de)

## Pfistermühle

A 16th century building covered in ivy serving real Bavarian food, try the marinated meats, or the house specialty - a mixed grill on a bed of cheese spätzle. An elegant Bavarian restaurant with good staff and excellent wine list. 4-course menu for €85, 5-course menu for €95.

Pfisterstraße 4, Tel 089 23 70 38 65, Tue-Fri 11:30-23:00, Sat 11:30-23:00. [www.pfistermuehle.de](http://www.pfistermuehle.de)

## Schneider Bräuhaus München

One of the oldest pubs in Munich, this old-fashioned restaurant has good, cheap food, many excellent beers, including its specialty 'Schneider Weisse', a wheat beer. Tel 089 29 01 380, Tal 7, open daily 9:00-23:30. [www.schneider-brauhaus.de](http://www.schneider-brauhaus.de)

## Schreiberei & Tohru at Schreiberei.

German chef Tohru Nakamura (2013-20 at Werneckhof) goes for a French grounded menu with a Japanese twist: He hoisted the nearly 500 year old 'Bürgerhaus' into the center of the gourmet cosmos. 10-course menu from €260. Two Michelin stars.

Schreiberei: Diererstr. 20, Mon-Thu 17:00-24:00, Fri 17:00-1:00, Sat 13:00-1:00. Tohru in der Schreiberei: Burgstr. 5, Tue-Sat from 19:00. Tel. 089 215 291 72. [www.schreiberei-muc.de](http://www.schreiberei-muc.de)

## Schumanns Bar am Hofgarten

One of the most famous bars in Munich, sometimes referred to as 'Gentlemen's living-room or club'. Cocktails are pricey but they are the best in town. Understatement at its best. Closed Saturday.

Odeonsplatz 6-7 (Hofgarten), Tel 089 22 90 60, Mon-Fri 9:00-2:00, Sun 17:00-2:00. [www.schumanns.de](http://www.schumanns.de)

## Tantris Maison Culinaire

Probably the most expensive, but undeniable one of the best restaurants in town - one house, two restaurants, three Michelin stars. If you have money this is the place to go.

Johann-Fichte-Straße 7, Tel 089 36 19 590, Wed-Sat 12:00-16:00 & 18:30-1:00. [www.tantris.de](http://www.tantris.de)

## St. Ribs

Don't skimp on spare ribs! Where high-quality vegetarian food was previously served, the meat nobility now reigns. Spare ribs, supposedly the best in the city, are available for €22 to €34.

Frauenstraße 4, Tel. 089 88 56 56 712, daily 17:00-22:00. <https://saintribs.com>

## Weichandhof

A good local experience on the west side of the city this Bavarian restaurant, wine bar and beer garden offers very good food at reasonable prices.

Betzenweg 8, Tel 089 89 11 600, open daily 11:00-24:00. [www.weichandhof.de](http://www.weichandhof.de)

## Weinhaus Neuner

Dating back in the 15th century it is the oldest 'Weinhaus' in Munich. Good beer, good food, and of course excellent wine. A little more expensive than most restaurants but very good and located in the city centre.

Herzogspitalstraße 8, Tel 089 260 39 54, Mon-Sat 12:00-24:00. [www.weinhaus-neuner.de](http://www.weinhaus-neuner.de)

## Werneckhof Sigi Schilling

Numerous awards, including one Michelin star, testify to the innovative power of Sigi's cuisine skills who took over the traditional location in July 2021. High-priced: in the evening, 5-course menu for €240. Wednesday to Friday business lunch for a stable price of €135 and €155 (3/4 courses).

Werneckstraße 11, Tel. 089 244 18 91 90, Wed-Sat 12:00-16:00 & 18.30-24:00. [www.werneckhof-schelling.de](http://www.werneckhof-schelling.de)

## Zum Goldenen Kalb

The Golden Calf, New York in Munich, an upscale Steakhouse right on the Viktualienmarkt. The steak here is high-priced and of the highest quality. As a result, it is also difficult to get a table without a reservation. The decor is interesting and you sit at wooden tables and with plaid cushions.

Utzschneiderstraße 1, Tel 089 23 54 22 90, Tue-Sat 17:00-1:00. [www.zum-goldenen-kalb.de](http://www.zum-goldenen-kalb.de)

## Zum Stiffl

In this classical 'wirthshaus' on Marienplatz with a quiet courtyard, you can enjoy typical Bavarian cuisine and a lot from the in-house butchery. Try the calf's milk sausage or Lüngerl (little lung). But they also have Pinsa or a bowl.

Weinstraße 3, Tel. 089 29 52 02, open daily 11:00-23:00. [www.zum-stiffl.de](http://www.zum-stiffl.de)

## Vegan restaurants

If you prefer vegan, you can head to the Vietnamese restaurant **Soy** in Maxvorstadt, the **Café Omo** in the Glockenbachviertel with Ethiopian specialties or the **Secret Garden**, a purely vegan sushi restaurant in the old town with red wild rice in its sushi creations. The **Green Beetle** is a fine dining restaurant with (not only) vegetarian and vegan cuisine and sustainable design in Bogenhausen and a green Michelin star.

<https://soy-muenchen.com>  
<https://www.cafe-omo.de>

<https://secretgarden-muenchen.com>  
<https://www.feinkost-kaefer.de/pages/greenbeetle>

